

BAB V

KESIMPULAN DAN REKOMENDASI

A. Kesimpulan

Berdasarkan pada hasil penelitian yang telah dilakukan dan telah dipaparkan sebelumnya pada bagian pembahasan mengenai hubungan antara religiusitas dengan kebersyukuran pada mahasiswa penerima program Bidikmisi di Universitas Pendidikan Indonesia, diperoleh kesimpulan sebagai berikut:

1. Berdasarkan pada hasil penelitian disimpulkan bahwa gambaran religiusitas pada mahasiswa penerima program Bidikmisi di Universitas Pendidikan Indonesia berada pada kategori tinggi dengan persentase sebesar 97% atau terdapat 97 mahasiswa dari total sampel 100 orang mahasiswa.
2. Berdasarkan pada hasil penelitian gambaran kebersyukuran pada mahasiswa penerima program Bidikmisi di Universitas Pendidikan Indonesia berada pada kategori sedang yaitu sebesar 55% atau 55 mahasiswa dari total sampel 100 orang mahasiswa.
3. Terdapat hubungan yang signifikan antara religiusitas dengan kebersyukuran pada mahasiswa penerima program Bidikmisi di Universitas Pendidikan Indonesia, dengan tingkat hubungan yang berada pada tingkat korelasi sedang dengan nilai koefisien korelasi sebesar 0,639. Korelasi tersebut masuk kedalam kategori hubungan yang kuat dan arah hubungannya positif. Hipotesis H_0 ditolak dan H_a diterima karena pada uji hipotesis variabel religiusitas memiliki signifikansi 0,000 ($p < 0,05$).

B. Rekomendasi

Berdasarkan pada hasil penelitian yang telah dilaksanakan maka penulis memberikan saran kepada:

1. Mahasiswa Penerima Bidikmisi Universitas Pendidikan Indonesia

Pada penelitian ini telah diperoleh hasil berupa tingkat religiusitas dan kebersyukuran pada mahasiswa penerima Bidikmisi di

Universitas Pendidikan Indonesia, hasil terbanyak berada pada kategori sedang namun masih terdapat sebagian kecil persentase religiusitas dan kebersyukuran yang berada pada kategori rendah.

Berfokus pada kebersyukuran mahasiswa yang menunjukkan 44% mahasiswa masih memiliki tingkat kebersyukuran rendah, Universitas Pendidikan Indonesia sebagai institusi tempat belajar mahasiswa harus dapat mengoptimalkan aspek religiusitas untuk dapat meningkatkan kebersyukuran mahasiswa. Di mana aspek tersebut berkorelasi kuat dengan kebersyukuran dari mahasiswa sendiri. Hal ini dapat dilakukan dengan cara seperti memotivasi mahasiswa untuk bersedia mengikuti acara atau kegiatan yang bersifat keagamaan yang dibuat di lingkungan kampus yang sudah banyak diadakan oleh Bidang Kerohanian di beberapa Badan Eksekutif Mahasiswa Departemen, Unit Kegiatan Mahasiswa berbasis keagamaan, serta Masjid Al-Furqon Universitas Pendidikan Indonesia bagi mahasiswa yang beragama Islam.

2. Peneliti Selanjutnya

Peneliti menyadari masih banyak terdapat kekurangan pada penelitian skripsi ini. Untuk itu diharapkan peneliti selanjutnya untuk dapat memperluas sampel penelitian sebesar mungkin, sehingga hasil yang ditunjukkan dapat menunjukkan secara lebih akurat karakteristik dari populasi. Peneliti selanjutnya diharapkan juga untuk dapat memperbaiki dan/atau mengembangkan instrumen-instrumen yang sudah ada sehingga menjadi lebih baik lagi dalam validitas dan reliabilitasnya.

Selain itu peneliti juga mengharapkan untuk penelitian selanjutnya mengenai hubungan religiusitas dan kebersyukuran pada subjek mahasiswa penerima program Bidikmisi di Universitas Pendidikan Indonesia dapat digolongkan pada jenis kelaminnya ataupun kategori usia. Kategorisasi ini dirasakan perlu untuk diperhatikan, karena melihat perbedaan tuntutan dan peran mahasiswa pada jenis kelamin dan usia yang mungkin saja memengaruhi hasil penelitian.